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新华社成都 5月 30日专电 实力
不济的中国女足 30日以 0∶2输掉对
日本队的“生死之战”，丧失了进军明
年德国女足世界杯决赛圈的希望。这
对于从来没缺席过女足世界杯的中国
女足来说是一次重创。

日本队的任意球专家宫间绫成为
中国队的噩梦，这位左右脚技艺皆佳
的前卫先是在第 18 分钟利用一场禁

区内的混战攻破中国队的球门，又在
下半场用精确的任意球助攻队长泽穗
希头球破门，为日本队锁定了胜局。

由于本届亚洲杯前三名才能进军
世界杯，所以此战后仅排名第四的中
国队就被挡在德国世界杯的大门之
外。曾经风光无限的中国女足如今沦
落至此，反映了最近几年中国女足综
合水平的滑落和面临的巨大危机。

从这次亚洲杯上澳大利亚、日本、
朝鲜和韩国队优于中国队的实力来
看，中国女足在亚洲想进入前三名已
经越来越难。由于伦敦奥运会亚洲女
足可能只有两个参赛名额，这样中国
女足冲击伦敦奥运会的前景也十分黯
淡。

尽管世界杯梦碎，但中国女足还
是有一些积极因素。本届比赛中张

睿、李丹阳、马自翔、孙凌、庞丰月等小
将都表现出不错的潜质和实力，如果
加以好好调教，则未来中国女足还有
希望。但眼下，中国女足面临青少年
建设瘫痪、主管部门不重视、资金不
够、没有合理发展规划的问题相当严
重，如果再不加以解决，等待中国女足
的将是没有希望的明天。

111∶103，湖人北京时间昨天
在美国空中走廊中心球馆没有再让
太阳续写神话，4∶2，湖人昨天淘汰
太阳加冕NBA本赛季西部冠军，连
续三年晋级总决赛。湖人的胜利可
喜可贺，但太阳的遗憾出局同样应
当受人尊敬。正如菲尼克斯这个名
字一样，太阳就是亚利桑那州的一只

“不死鸟”，他们虽败犹荣。正是因为
太阳与湖人演绎的巅峰对决，才让
本赛季的西部决赛充满了精彩。我
们应该为他们的精彩演绎喝彩。

当湖人在主场用两场酣畅淋漓
的胜利把太阳打得毫无还手之力
时，谁曾想到回到主场的太阳又会
用两场很有说服力的胜利，将双方
拉回至同一起跑线？湖人在主场的
两连胜，让人们见识了该队内线“双
塔”高举高打的绝对优势；而太阳回
到主场时的连扳两场，也让人们见
证了太阳不只是一支善于进攻的球
队，他们的联防功夫同样了得。这
就是NBA，总是一个会诞生奇迹的
地方。只有想不到，绝对没有看不
到！

天王山之战，湖人一度把太阳
逼上了绝境，但蕴藏着“不死鸟”精
神的每一名太阳球员，绝不会轻言
放弃，于是乎，我们看到了纳什的穿
针引线，小斯的内线肆虐，弗莱和理

查德森的百步穿杨……临近终场，
太阳竟然奇迹般地追平了比分。戏
剧性的一幕总是会在关键时刻发
生，天王山之战鲜有建树的阿泰斯
特站了出来，他用一个神奇的补篮
帮助湖人绝杀太阳，拿到了赛点。
比赛打到如此精彩的地步，对于交
战双方湖人和太阳而言，我们理所
应当送出喝彩，为他们的精彩演绎
鼓掌。

昨天的比赛，湖人做客太阳主
场，再一次建立了巨大的领先优势，
但此时，精彩演绎再度上演，德拉季
奇遭武贾西奇肘击之后，太阳全队
的斗志又被点燃，“不死鸟”精神再
度发威，太阳打出进攻狂潮，一度将
比分缩小至3分。悬念重生之时，精
彩又一次接踵而至，湖人当家球星
科比接管了比赛，他连续三次匪夷
所思的投篮命中，彻底扑灭了太阳
反攻的烈火。

一切都结束了，但又仿佛一切
还在进行中，湖人与太阳演绎的精
彩对决一定会被人们津津乐道。我
们应该给予太阳更多的尊敬，作为
一支跑轰型球队，他们已经做得足
够出色，他们可以昂起头离开赛场，
他们有资格接受所有球迷的掌声。
请为精彩演绎喝彩，为湖人，更为太
阳。 本报记者 陈 凯

请为精彩演绎喝彩

今日起，根据著名作家严歌苓
小说改编的电视剧《铁梨花》在河南
电视台电视剧频道播出。28日，该剧
导演郭靖宇携主演陈数、巍子、杨志
刚来到郑州，解读拍摄背后的故事。

《铁梨花》讲述了一个盗墓贼家

的女儿铁梨花，在军阀混战至抗日
战争这段动荡岁月里，从一个普通
女孩到军阀家的姨太太，再到坚定
抗日的民族志士的传奇故事。“女人
戏观众已经看得不少，但我还没有
见过哪部戏中的女主角能像铁梨花
这样有如此跌宕起伏的命运。”陈数
说，《铁梨花》中蕴含了太多动人的
故事，无法用几句话或几个词来精
准地概括整部剧。

曾在《笑傲江湖》等电视剧中有
精彩演绎的巍子，此次在《铁梨花》
中饰演“老奸巨猾又有情有义”的军
阀赵元庚，他在剧中有 6位太太，陈
数饰演的铁梨花是她的五姨太。虽
然陈数谦虚地表示“巍子老师在戏
中很有男人味，与他对戏很有压
力”，巍子仍是“耿耿于怀”：“看过这
部剧的人都说陈数（指铁梨花）一定

是脑子进水了，我（指赵元庚）对她
那么好，她干嘛还要跑呢？”

《暗算》中的黄依依、《新上海
滩》中的方艳芸、《倾城之恋》中的白
流苏……陈数以往扮演的大都是风
情万种的痴情女，但在《铁梨花》中，
陈数颠覆以往的淑女形象，尝试了
乞丐装、孕妇装、反串男装等多种造
型，令人耳目一新。

有着“中国穿旗袍最美的女演
员”称号的陈数却拒绝在该剧中穿
旗袍，“我坚决要求不穿旗袍，我在

《铁梨花》中有 32套戏服，每套都代
表不同环境下的新状态，希望能更
好地展现严歌苓作品特有的那种在
惨烈状态下的人性。”陈数说，拍摄
过程十分紧张，情境转换太快，她经
常觉得自己是在割裂地演几个角
色。本报记者 秦 华 文 李 焱 图

本报讯（记者 李颖）为在“六一”
儿童节期间为省会小朋友献上一份
精美的节日礼物，6月1日晚，河南民
族乐团联袂河南省民族管弦乐学会，
上演一台民乐专场音乐会，演出地点
在河南歌舞演艺集团二楼音乐厅。

音乐会的曲目包括热播动画片
《喜羊羊与灰太狼》的主题曲、《水浒
传》主题曲《好汉歌》、脍炙人口的《编
花篮》、风趣幽默的打击乐二重奏《牛
斗虎》、民乐经典曲目《丰收锣鼓》《赛
马》等。河南民族乐团团长杜宏亚向
记者透露，音乐会不仅好听而且“好

玩”，乐团指挥将和小朋友现场互动，
讲解不同民族乐器特点及其演奏技
巧等相关知识。

据音乐会总监制、河南民族管弦
乐学会会长方可杰介绍，近年来，我
省涌现出一批具有较高演奏技艺的
少年儿童，本场音乐会就择优选择
了其中一些与河南民族乐团的演奏
家们同台演出。这种演出形式将在
今后每年的儿童节固定保留下来，
打造专属少儿的民乐音乐会品牌，
以期培养和发掘更多的“未来艺术
之星”。

电视剧《铁梨花》今起开播
陈数演绎“乱世佳人”

“六一”听少儿民乐专场

本报讯（记者 秦华）29日，电影
《墨子》首映式暨新闻发布会在我市
举行，导演贾钢，编剧樊城，主演张
立、王志刚及墨学研究专家学者等
参加了首映式。该片于 5月 29日起
在全国公映。

墨子是战国时期大思想家、墨家

学派的创始人，与老子、孔子齐名，
然而遗憾的是，一直以来鲜有表现
墨子的影视剧。平顶山鲁山县是
墨子的故里，近年来，河南省、平顶山
市及鲁山县极为重视墨子文化的研
究、整理工作，投资近亿元发掘考证
了一批有关墨子的文物古迹。为进

一步弘扬墨子学说和民族传统文化，
挖掘历史名人，2008年，鲁山县与河
南影视集团、大象影视制片有限公
司联合拍摄了数字电影《墨子》。

影片以墨子止楚伐宋为背景，
通过生动的故事和复杂的情感纠
葛，展示墨子生平的主要事迹和兼
爱、非攻、节用及平民思想的形成、
发展及对当时历史进程产生的巨大
影响，塑造了墨子自苦利人、委屈行
义的高尚形象。

历史名人墨子搬上银幕

本报讯（记者 李颖）昨日，2010年
上海世博会励志类功夫动画片《少林
海宝》漫画展暨儿童绘画作品展在郑
州美术馆开展，这是《少林海宝》原创
漫画首次在国内展出，原创漫画作者、
台湾著名漫画家赖有贤专程赶来跟郑
州的小朋友面对面。

由河南联手上海世博会事务协调
局、央视等共同打造的 52 集动画片

《少林海宝》，自 4月 24日在央视播出
后，收视率高居央视同期播出的动画
片榜首，央视首播后，全国多家电视台
将同时播出，海外发行也在紧锣密鼓
进行中。这次展出《少林海宝》的原创
漫画作品66件，都是首次在全国展出。

为满足“漫迷”的需求，组委会专
门请来麦草动漫公司的制作人员在展
出现场，为孩子们展示“从漫画到动
画”的作品完成过程。《少林海宝》的人
物造型专家、台湾著名的漫画家赖有
贤的到来，成为孩子们关注的焦点。
赖有贤表示，在绘制《少林海宝》人物
造型和漫画作品的过程，也是学习博
大精深中原文化的过程。《少林海宝》
的创作理念就是把 5000 年的中华人
文智慧与古老的中原文化结合，同时
把世博的理念融入其中。

此外，“走进美术馆——2010 儿
童绘画作品展”选出的 230 件优秀作
品也在郑州美术馆和“海宝”同台“炫”
技。展览由郑州市委宣传部、郑州市
文广新局联合主办，郑州美术馆承办，
展期持续一个月。

《少林海宝》漫画展

绿城展出

本报讯（记者 刘超峰）昨晚，河
南建业迎来世界杯之前的最后一场
中超之战，经过90分钟激战，做客山
东的建业队发挥出色，最终凭借顽
强的斗志与强大的鲁能战成 2∶2。
此轮战罢，建业积 16分暂时排名第
五。

由于内托、赵鹏、奥贝、张璐等
众多伤兵无法登场，本场比赛建业
在首发阵容上变动不小，乔巍顶替
了赵鹏，与韩国外援宋泰林搭档担
任中后卫，被“冷冻”多时的王寿挺
出现在首发阵容中，与奥比携手担
纲后腰，而表现一向稳定的米洛斯
并没有首发，前锋线上只留下速度
见长的于乐独自形成单箭头。主场
作战的山东鲁能锋线大将韩鹏因伤
也未能出场，多少减弱了锋线杀伤
力。比赛开始后，主队利用主场之
利，频频向建业腹地发起强有力的
进攻。第 20分钟，并不完全死守的
建业队利用一次反击机会，近来表
现神勇的奥比禁区内晃过鲁能防守

队员冷静射门破网，率先打破场上
僵局。然而进球不到一分钟，鲁能
便还以颜色，李金羽接队友传球插
上扫射破门，迅速将场上比分扳成
1∶1。此后士气大振的山东鲁能完
全掌握场上主动，并三次击中建业
队门柱。第 31分钟，奥比在防守时
拉倒鲁能外援拉德，主裁判张雷送
给对方一个点球，周海滨点球射中
路命中，鲁能将场上比分反超。

易地再战，比分落后的建业明
显加强进攻，第50分钟，建业队谭望
嵩左路插上将球传到门前，快速包
抄的徐洋将球垫进网窝，场上比分变
成了2∶2。此后建业队开始加强防
守，米洛斯、杨世麟等防守队员先后
被唐尧东换上场，在鲁能强大的攻势
面前，建业用顽强的防守瓦解对手犀
利的进攻，最终将 2∶2的比分保持
到终场。

本轮之后，中超联赛将进入一
个多月的休整期，7月 14日，建业将
坐镇主场迎战长沙金德。

中超联赛2∶2逼平强大鲁能

建业山东带回1分

国际女排精英赛漯河站

中国不敌多米尼加

建业队球员宋泰林（右）在比赛中戴着面具与对手拼抢。 新华社发

5月 29日，湖人队球员科比在比赛中。当日，在NBA季后赛西部联盟
决赛第六场比赛中，卫冕总冠军湖人队客场以 111∶103挫败太阳队，从而
以4∶2的总比分连续第三个赛季获得西部冠军。 新华社/路透

本报漯河专电（记者 陈凯）昨
日，中国国际女排精英赛漯河站的比
赛展开了第二个比赛日的争夺，当
晚，中国女排迎来第二个对手多米尼
加女排，尽管在 0∶2落后的情况下，
中国女排扳回一局，但最终还是以
1∶3失利。王宝泉品尝了执教国家
队后的第一场败局。

前天战胜古巴女排后，多米尼加
女排信心暴涨。昨晚比赛一开场，该
队便利用强攻占据了场上优势，比分
一路领先，25∶20，多米尼加女排拿
下首局。

进入第二局后，中国女排的混乱
状态还在延续，后半段王宝泉派上王

一梅，场上局面有所改观，双方胶着
战至 27平，关键时刻，多米尼加女排
强攻和拦网接连得手，以29∶27再下
一城。

背水一战的中国女排在第三局
索性放手一搏，开局便建立了领先优
势，25∶15，中国女排轻松扳回一局。

第四局，中国女排多次出现失
误，最终多米尼加女排25∶20锁定胜
局，从而以 3∶1击败中国女排，迎来
本站比赛的两连胜。

在昨天下午进行的另外一场比
赛中，土耳其女排以3∶0击败古巴女
排。今晚，中国女排将迎来漯河站比
赛最后一个对手古巴女排。

中国女排队员王一梅（上）在比赛中扣球。 新华社发

如果说 3∶2战胜土耳其女排是
中国女排之幸的话，那么昨晚落败于
多米尼加女排则是中国女排之悲。
当然这种“幸”与“悲”只是体现在结
果上，其实就实质而言，对于中国女
排而言，两场比赛都已输了。

与土耳其女排之役，由于魏秋月
的意外“病退”，年轻二传卞雨倩不得
不临危受命，她的表现显然无法达到
主帅王宝泉的要求，中国女排赢了土
耳其，但也是磕磕绊绊。二传问题还
未完全解决，一传不利又成了中国女
排的“新伤”。正如主帅王宝泉在昨
天赛后坦言的那样：“一传不利是我
们输球的主要原因。”一传、二传显然
已经成了中国女排的软肋。

一传不到位，中国女排显然无法
在比赛中组织起有效进攻。“惠若琪
和李娟的一传不太理想，惠若琪确实
在进攻上有提高，但一传还是有很大

问题。”王宝泉一语点出了中国女排
一传不利的“命门”所在。事实上，从
去年蔡斌执教的那支中国女排开始，
球员们的一传就饱受质疑。如此糟
糕的一传，中国女排以后应该如何应
对，是继续训练来加强一传，还是进
行一些人员变动。对此，王宝泉赛后
坦诚地表示，“如果说人员变化，我们
也考虑过殷娜，但她在拦网进攻上和
惠若琪有差距，因此我们想通过训
练，来提高一传，但现在看来，短时间
似乎有些问题，因为，我还要考虑一
下，是保证一传还是保证进攻。”

一、二传不利，这是中国女排在
漯河站比赛中暴露出的软肋。如何
解决这个问题，的确需要主帅王宝泉
好好思考一下了，如果这两个问题得
不到解决，中国女排以后的日子还不
会好过。

本报漯河专电 记者 陈 凯

中国女排软肋多多

新华社莫斯科 5 月 30 日专电
中国女乒30日在莫斯科世乒赛女团
决赛中 1∶3不敌新加坡队，20年来
首次丢掉了考比伦杯。主教练施之
皓在赛后表示，决赛失利问题出在自
己身上，年轻选手为此付出了代价。

施之皓点评道，中国队输球，应
该说问题出在我们自己身上，队员
们没有发挥出正常水平，“由于年轻
而付出代价很正常”。他说，首先上
场的丁宁在局分 2∶0 领先的情况
下打得保守，存在侥幸心理，被对手
3∶2翻盘。第二个出场的刘诗雯受
到丁宁失利的影响，没有发挥出自
己的水平。

施之皓认为，第三个上场的郭焱
表现不错，正常发挥了水平。可惜
再次上场的刘诗雯在首盘输了之
后，对她的情绪影响较大，调动不够。

对于中国队被终止九连冠的结
果，施之皓认为“既正常也不正常”，

“说不正常是因为问题出在我们自
己身上，年轻队员真正付出了代
价。她们经历了各种教训之后，就

更会知道世界大赛和奥运会（应该
怎么打），回去后更有目标，也更清
楚怎么练”。

面对“回去可能受到舆论批评”
的问题，施之皓表示，有批评也很正
常，运动员必须要经过这个阶段，尤
其是代表中国队的运动员，必须要
过这一关。

施之皓认为，这场比赛让大家
看到了“中国女乒是不是真的没有
对手”。

在施之皓看来，输球并不能说
明中国女乒就开始下滑了。“中国队
整体还是有优势的，（不能说）赢球
就没有对手，输球就不知道什么时
候才能恢复实力。我相信我们在亚
运会上会做得更好，一定不会辜负
大家的期望”。

对此，丢掉第一分的丁宁也表
示了同样的信心，“（作为年轻队员）
我们场上摆脱困难和调节的能力还
需要磨炼，这对于我们来说是非常
宝贵的一种磨炼。比赛输了，但我
们以后会赢回来的”。

中国女乒主教练施之皓：

失利是年轻付出的代价


